

# Bulletin d'information trimestriel

## News du Conseil 104

Juin 2006

### Message des Appuis

Notre conseil se développe en incluant des personnes d'origines, de sexes, d'âges, de milieux sociaux, de cultures et de modes de vie très variés. Lors de notre réunion internationale du mois de janvier à Dakar, nous avons eu l'expérience que cette diversité serait une richesse à condition d'avoir des bases communes pour construire ensemble. Les mobilisations mensuelles ainsi que l'objectif de reconfiguration du conseil 104 pour le mois de décembre 2006 constituent une partie de ces fondations.

C'est pour approfondir cette question « des choses en commun » qui nous réunissent que, lors de notre retraite des 23 et 24 avril 2006, nous avons proposé que, partout où ils se trouvent, les membres de notre conseil réfléchissent et échangent sur les thèmes suivants :

1. **Les valeurs sociales actuelles** : l'argent, le pouvoir, le sexe, la famille, le paraître, l'individualisme, l'obéissance au système en place, le calcul....
2. **Les valeurs communes aux humanistes** : la priorité à l'être humain, l'égalité entre les êtres humains, la liberté d'idées et de croyances, le rejet de toutes les formes de violence, la règle d'or, la cohérence....
3. **Les valeurs communes aux membres du conseil 104** : le projet de reconfiguration du conseil, le calendrier comportant des RV mensuels réguliers, la solidarité, la permanence, l'intégrité, le regard positif, l'humour...

La synthèse des échanges a eu lieu lors d'un chat de 1h30.

Cela nous a conforté dans l'idée que lorsque nous communiquons ce que nous sentons, lorsque nous parlons ouvertement, de cœur à cœur avec les autres, lorsque nous partageons nos aspirations et réaffirmons nos objectifs, nous nous apercevons que notre humanité transcende les frontières, les langues et les empêchements de toutes sortes.

C'est donc à partir de notre intérieur qui s'ouvre vers les autres que nous insistons dans notre travail d'humanisation des milieux que nous n'avons pas choisis mais dans lesquels nous vivons.

**Secteurs appuis : Pierre et Sylvie**

### Pakistan : Conseil B-Alpha

Un des récents membres du mouvement humaniste au Pakistan, Mr Anjum Raza Mitto, président du Punjab Batta Mazdoor Mahar, travaille depuis quelques années afin de donner accès à l'éducation et à la santé aux enfants des kiln workers (travailleurs de la brique) et se bat contre le travail forcé des enfants au Pakistan.

Les kiln workers sont sous-payés, ils sont toujours obligés d'emprunter et ne peuvent jamais rembourser la dette qu'ils ont auprès du propriétaire de la kiln factory. Les enfants récupèrent la dette de leur parents, ils sont soumis aux travaux de force et ne reçoivent ni éducation, ni soin, ni même paiement.

Suite à son action de dénonciation et d'éducation des enfants dans les kiln factory, Mr Anjum Raza a été emprisonné en mars 2006. Il a pu être libéré grâce aux actions de soutien et aux manifestations des membres de son association, dont des kiln workers eux-mêmes.

En tant que Mouvement humaniste, présent au Pakistan, nous tenons à saluer le travail accompli par Anjum Raza et par son association contre le travail forcé des enfants et pour la libération de leurs conditions de vie inhumaine. Si ce genre d'évènement venait à se répéter, nous serons attentifs à le dénoncer largement et publiquement au niveau national et international. Soyez sûr de notre solidarité et engagement.

**Luigi D'Aria**

## Sénégal : Conseil I-alpha

Conseil Alima Sall A Louga nous avons arpenter les quartiers afin de contacter les gens pour présenter la vidéo de la non violence. Chacun a pris en charge un quartier et avec les gens de son équipe à présenter la campagne de non violence et proposer de passer la vidéo. L'objectif est de diffuser le plus largement possible faire connaître la campagne. Les situations de violences les plus présentes sont les situations de violence sexuelle.

Trois quartiers ont été touchés par d'adhésion mais c'est un travail à poursuivre car les gens sont intéressés. Nous avons proposer aux femmes de se mobiliser contre les violences sexuelles, de construire un front de résistance et avons inviter les femmes à participer dans les réunions de la non violence. Le même type d'actions c'est développé à Thies.

Les délégués d'équipes étaient présent Awa, Ndeye, Eugène.

Vincent Di Tommaso

## Côte d'Ivoire : Conseil N-ALPHA

Le conseil a évolué dans la distribution des tracts à YOPOUGON GARE et PORT BOUET sous l'initiative de Firmin. Nous avons tenu à respecter le calendrier central du conseil 104, dans la mobilisation et les diverses conférences sur le net, sans toutefois compromettre le notre dont la dernière phase en ce moment est la qualification de nos APPUI et ADM à l'outil informatique tous les samedis sur six semaines à commencer demain. Pour leur permettre des contacts directs avec les appui et adm centraux, ensuite pour l'ambiance dans les RH pendant les vacances nous avons décidés d'organiser un tournoi de football le mois d'août à Yopougon. Où nous attendons la participation de huit équipes.

Pour l'autofinancement nous avons enregistré six collectes pour l'instant et on attend les autres, pour les fiches nous avons recensé aux deux dernières mobilisations presque une cinquante de personnes dont nous n'avons pas les fiches complètes.

Raymond Djeziao

## Cameroun : Conseil F-alpha

Dans le cadre du lancement du mouvement des humanistes dans la ville de Galim (Ouest Cameroun) M. NKOUAMOU Armand coordonnateur dudit mouvement dans la ville a réuni dans la salle des professeurs du C.E.T.I.C. de Galim les enseignants de cet établissement. Deux points à l'ordre du jour de cette séance :

- lancement du mouvement (informer les uns et les autres sur les objectifs du mouvement)
- enregistrement des membres volontaires.

## Sénégal : Conseil F-alpha

### Qualification

Nous continuons la qualification démarrée en janvier 2006, avec 4 R1 ce trimestre dans les 3 conseils jusqu'à la base.

Cela est rendu plus efficace et rapide avec la formation d'un appui central, Diapaly Guissé, très motivé.

Nous voyons bien que les thèmes des R1 plaisent aux gens, ils peuvent s'exprimer sur les violences qu'ils vivent et s'entraider pour donner des réponses qui les aident. Les gens sont contents et ils en ont besoin. Nous avons donné aussi notre première rencontre 2. Les gens ont aimés participer aux sketches même si c'est plus difficile pour certains de raconter leur propre situation.

### Mise en place de 4 locaux humanistes.

Nous avons décidé que chaque délégué général allait s'enraciner dans son quartier avec des activités au service des gens. Donc, nous mettons en place un plan humaniste local, depuis début avril.

Pour l'instant un local fonctionne bien sur les 4. Mais les 3 autres sont en route.

Le lundi nous faisons un atelier de non-violence, ouvert aux gens du quartier, les voisins. Des gens du quartier sont venus pour la première fois. Chaque mercredi nous faisons un débat sur le Sida et le

paludisme. Le samedi il y a un cours d'alphabétisation en wolof de 3 h avec 3 alphabétiseurs. Nous faisons toujours un assainissement le 15 de chaque mois.

Nous nous sommes cotisés et avons pu acheter une télévision. Cela faisait longtemps que nous tentions de cotiser, 10 orientateurs ont donné 1000 fcfa. Un donateur qui voit l'action humaniste dans le quartier a donné 30 000 fcfa. Parce que nous voulons projeter la vidéo sur la non-violence et des films sur la prévention santé qu'on a récupéré. On voit qu'avec les activités du local on peut amener des gens nouveaux dans la structure et amener plus de solidarité.

### **23,24,25 mai : Voyage d'ouverture de Kaolack**

Ayant des contacts à Kaolack (ville principale de la région) , et pour la première fois, j'ai décidé de voyager 3 jours et lancer le mouvement.

Avec un contact, nous avons organisé et j'ai donné une conférence sur la non-violence et l'humanisme le premier jour. 25 personnes sont venues. J'ai invité les personnes intéressées à revenir le lendemain pour leur montrer un travail personnel, nous avons fait celui des qualités, il est bien pour commencer.

Ensuite j'ai expliqué pourquoi et comment s'organiser autour d'un local de quartier.

Les 25 personnes sont revenues et 4 d'entre elles ont décidé de commencer et sont volontaires pour être délégué général. Nous serons en relation par courrier et téléphone.

**Doudou Guissé**

---

## **Burkina Faso : Conseil F-alpha**

Seydou Drabo – drabes6@yahoo.fr

Nous sommes passés de 6 membres à 24 membres depuis fin avril avec la projection de la vidéo NV. Concernant la mobilisation, elle a eu lieu le dimanche 21 mai. Nous avons discuter autour de la vidéo. Nous étions 23 au total avec 2 nouveaux. Dans l'ensemble c'était la satisfaction générale, car il y avait plein d'idée qui inspirait et qui motivait à être partisan de la non-violence.

**Véronique de Pons**

---

## **Conseil Delta**

**Burkina Faso** nous avons mis en place un local d'activités dans le secteur 30 qui accueillent chaque semaine des qualifications à la non violence responsable Vincent Millogo [vmillogo@yahoo.fr](mailto:vmillogo@yahoo.fr)

**Côte d'Ivoire** mise en place d'un local pour le Centre Humaniste des cultures à Abobo (Abidjan) responsable Lacina Sawadogo [sawadolac@yahoo.fr](mailto:sawadolac@yahoo.fr)

Tournée de sensibilisation pour la campagne « Education à la Non Violence pour la Paix et la Réconciliation" » par le Centre Humaniste des Cultures dans les villes de San Pedro , Lakota; Gagnoa, Issia, Mandiyya, Oume, Guepao, Yabayo, Sinfra, Gran Bereby, grand zattri, Kogueneffa, Tissale, N'douci, Agboville et Cechi, Alepe, Ouahe, Lame et Biabou, Sikensi.

Lacina Sawadogo [sawadolac@yahoo.fr](mailto:sawadolac@yahoo.fr) Issa Siri [centrehumanisteculture@yahoo.fr](mailto:centrehumanisteculture@yahoo.fr)

Mise en place du convoi humaniste qui assure la liaison en car d'Abidjan à Ouagadougou , par le Centre Humaniste des Cultures , l'objectif est de rendre les déplacements des Issa Siri [centrehumanisteculture@yahoo.fr](mailto:centrehumanisteculture@yahoo.fr)

Développement d'une organisation pour sensibiliser les opérateurs économiques humanistes avec un annuaire humaniste (contact , métier, compétences ) à travers le Centre Humaniste des Cultures et son site. Lacina Sawadogo [sawadolac@yahoo.fr](mailto:sawadolac@yahoo.fr)

Rencontre avec le Conseil Supérieur Malien de Côte d'Ivoire Issa Siri [centrehumanisteculture@yahoo.fr](mailto:centrehumanisteculture@yahoo.fr)

**En république Centrafricaine** une émission de radio Patrice Sabe [sabepatrice@yahoo.fr](mailto:sabepatrice@yahoo.fr)  
j'ai reçu de la part de la Radio ESCA (une Radio Privée Evangélique) qui émet en FM sur 98.5 dans la capitale Bangui une tranche d'antenne pour une un magazine sur l'éthique chrétienne. Cette tranche d'émission m'a permis et me permettra de lancer les messages du Mouvement Humaniste. Ces émissions passent tous les jours du lundi au samedi de 6h45 à 7h10 soit 5h45 à 6h10 TU. Selon les sondages, mes émissions sont les plus écoutées par ce qu'elles passent au moment où les gens prennent les petits déjeuners avant de se rendre au travail.

#### **Au Togo**

Les jeunes de Tsévié se regroupent pour former le mouvement. Julien Koussi [djinho\\_djinho@yahoo.fr](mailto:djinho_djinho@yahoo.fr)  
Le samedi 27 mai 2006 on a nettoyé 4 rues de la ville soit 5 km.

**France** création d'un journal « non discrimination » et de son site comme action locale inter culturelle et forme de contact avec l'étranger (20 pays).  
<http://membres.lycos.fr/nondiscrimination/>

**Philippe Bariol**